



CONFERENCIA EN EL CENTRO DE ESTUDIOS MONTAÑESES (Diputación Provincial)

Sábado 27 de junio de 1942, por el Revd. Fr. Rafael de Hornedo, S.J.

TEMA: "UN SEMINARIO MONTAÑES DE ESTUDIOS CLÁSICOS"

RESUMEN:

Al Seminario Pontificio de Comillas por estar enclavado en uno de los más bellos paisajes de la provincia, y sobre todo por deberse a la iniciativa y al dinero de preclaros hijos de la Montaña puede llamarse un centro de humanismo clásico verdaderamente montañés.

En él se cursan durante cinco años -seis en la actualidad - las lenguas grego-romanas y la patria, con el necesario complemento histórico y filológico para la eficiente formación literaria, intelectual y cultural de los alumnos.

La norma educativa ha sido tradicional de la Compañía de Jesús contenida en la célebre Ratio Studiorum, procurando huir en su aplicación tanto de un empirismo rutinario, cuanto de una prematura y funesta absorción filológica.

Por lo intenso y dilatado de su obra cultural, Comillas es acaso el foco de irradiación helena más activo que ha habido en España desde los días de Carlos III; y, sin duda, unida su labor a la obra de Menéndez Pelayo y su preciosa biblioteca, representa el mayor esfuerzo realizado, en lo que va de siglo, en pro de la cultura clásica. Lo que coloca a Cantabria en la vanguardia del movimiento humanista moderno de la renássance.


